

<b>Beschlussvorlage</b>	Vorlage Nr.:	<b>IX/0740</b>
	Verantwortlich:	<b>Roland Mündel</b>
	Geschäftszeichen:	

## Antrag des Sportvereins Linx auf Bezuschussung für die Neuanlegung des Hauptspielrasenplatzes im "Hans-Weber-Stadion"

Beratungsfolge			
Gremium	Termin	Öff.-Status	Ergebnis
Ausschuss für Verwaltung und Finanzen	16.01.2019	öffentlich	Entscheidung

### Beschlussantrag

Der Ausschuss für Verwaltung und Finanzen berät in der Angelegenheit und spricht die Empfehlung an den Gemeinderat aus

- für die Gewährung eines Zuschusses in Höhe von 52.742,64 €
- für die Gewährung eines zinslosen Darlehens in Höhe von 45.207,99 €
- und die Gewährung für das Nutzungsrecht von 25 Jahren.

Finanzielle Auswirkungen	Nein	x	Ja	Höhe:
Haushaltsmittel stehen bereit	Nein		Ja	
Überplanmäßige/Außerplanmäßige Mittel erforderlich	Nein		Ja	
Folgekosten	Nein		Ja	

Ergänzende Erläuterungen zu den finanziellen Auswirkungen

### Sachverhalt und Erläuterungen:

Der SV-Linx teilte mit E-Mail vom 13.09.2018 mit, dass beabsichtigt ist, den Hauptspielrasenplatz im „Hans-Weber-Stadion“ im Jahre 2019 zu sanieren.

Laut Mitteilung wurde der Hauptspielrasenplatz im Jahre 1968 aufgefüllt und neu eingesät. Im Jahre 1981 wurde der Hauptspielrasenplatz saniert.

In regelmäßigen Abständen wurde immer wieder Sand auf das Spielfeld aufgetragen, was den Rasenuntergrund immer mehr zu einer verdichteten Masse umgewandelt hat. Von der Regenrinne am Spielfeldrand bis zum Mittelpunkt des Spielfeldes besteht ein Höhenunterschied von 40 bis 50 cm.

Durch die verdichtete Sandschicht hat der Rasen keinen Halt und jede Bewegung und Belastung auf dem Rasen lassen ganze Rasenstücke aus dem Spielfeld reißen. Die Rasenstücke werden in der Halbzeitpause und nach dem Spiel wieder in die Löcher eingesetzt.

Der Hauptspielrasenplatz im „Hans-Weber-Stadion“ hat keine geschlossene Rasendecke mehr.

Entsprechend der Mitteilung des SV-Linx werden jährlich ca. 12.000 € bis 15.000 € investiert um den Platz instand zu halten und einen Spielbetrieb gewährleisten zu können.

Nach Aussage von mehreren Sportplatzbauspezialisten ist der Rasen und Untergrund zu alt und zu kaputt um diesen für die Zukunft in einen einwandfreien Zustand zu setzen.

Es ist deshalb vorgesehen, im Februar 2019 folgende Maßnahmen durchzuführen:

- Herausholen der Bodenschicht um 40 cm
- neue Bodenschicht liefern und ausbringen
- Dachförmige Erstellung der Oberfläche
- Drainageschlitze längs und quer herstellen und Sammelleitungen verlegen
- Liefern und Ausbringen von Rollrasen 2 cm stark
- Liefern und Einbauen einer Beregnungsanlage

Die Kosten für die Sanierung des Hauptspielrasenplatzes belaufen sich laut Angebot der Firma CSE.de GmbH, Rheinwaldstraße 4, 77866 Rheinau auf 150.693,27 €.

Der SV-Linx schlägt folgende Finanzierung vor:

- 35 % Eigenanteil SV-Linx	52.742,64 €
- 35 % Zuschuss Stadt	52.742,64 €
- 30 % Zuschuss Badischer Sportbund	45.207,99 €

Da die Sportfördermittel erst nach Jahren zur Auszahlung gelangen, sollte die Stadt den Betrag von 45.207,99 € als zinsloses Darlehen zur Verfügung stellen.

Auch muss sich die Stadt gegenüber dem Badischen Sportbund verpflichten, das Nutzungsrecht an dem Hauptspielrasenplatz für 25 Jahre dem SV-Linx zu gewähren.

### **Anlagen:**

Antrag SV-Linx